



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

DEFIENDE CONSEJERO LA EDUCACIÓN CÍVICA

Por Redacción

La educación cívica debe ser impartida en instituciones educativas para ir construyendo ciudadanía y que la población se involucre de manera directa en los asuntos públicos, expuso el Consejero Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Alfredo Flores Ríos, en el marco del Congreso Nacional de Cultura Política, Participación Ciudadana y Educación Cívica 2012, celebrado en Toluca, Estado de México. Durante su ponencia “Construcción de Ciudadanía a través de la Educación Cívica”, el Consejero Electoral señaló que es necesario que los ciudadanos conozcan la forma en la que pueden participar, y los recursos con los que cuentan para tal efecto. Ante sus homólogos de otras entidades del país, convocados por el Instituto Electoral del Estado de México, Flores Ríos señaló que la educación cívica debe procurar la generación de actitudes en donde se practiquen valores democráticos. Además de que la formación cívica en la educación básica, se encamine al logro de las competencias, que permitan a los alumnos tomar decisiones, elegir de entre sus opciones a la mejor, encarar conflictos y participar en asuntos colectivos. Por su parte, el encargado del despacho de la Coordinación de Asesores de los Consejeros Electorales del IEQ, Nahum Hernández Bolaños, resaltó que con el fin de promover y fomentar la participación ciudadana en las urnas de forma razonada y comprometida, el organismo electoral creó el Programa Educar para Votar 2012. Lo anterior fue comentado al presentar la ponencia “La experiencia del Instituto Electoral de Querétaro en torno al Programa Educar para Votar 2012”, en el El funcionario electoral señaló que aun cuando Querétaro es una de las entidades con mayor participación y afluencia de votantes a nivel nacional, se buscó con este programa disminuir el abstencionismo que aún existe, partiendo de un análisis de las principales causas que generan este fenómeno, así como el perfil de ciudadanos renuentes de acudir a las urnas cada tres años. En este sentido, Hernández Bolaños destacó que la población está ávida de ser reconocida, atendida y tomarla en cuenta en las decisiones públicas; y que la educación cívica y los valores democráticos no deben ser procurados sólo en los procesos electorales, están obligados a constituirse en un estilo de vida, concluyó. **(DQ p. 12)**

PARTIDOS POLÍTICOS

DESVÍAN ATENCIÓN POR IRREGULARIDADES

Por Martha Romero

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, llamó al actual presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a dar seguimiento a las irregularidades detectadas por la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) durante la pasada gestión municipal priísta (2009-2012). José Báez aseguró que insistir tanto en anomalías cometidas hace más de tres años (es decir de la ante pasada administración municipal emanada del PAN —2006-2009—) desvía la atención de las verdaderas irregularidades que sí fueron detectadas y cometidas por el alcalde, Gustavo Nieto Chávez, quien acaba de salir. **(EUQ)**

ZAPATA, COORDINADOR DE LOS CINCO ALCALDES DEL PAN

Por Luz María Rodríguez

Será Antonio Zapata, Presidente Municipal de Corregidora, el coordinador de los 5 Presidentes Municipales panistas en el estado. Este fue nombrado por el Presidente estatal del partido, José Luis Báez Guerrero, con el consenso de los 4 alcaldes. María García Pérez de Huimilpan, Enrique Vega Carriles de El Marqués, Edgar Montes Benítez de Tolimán y Gilberto García Valdez de Amealco de Bonfil lograron este consenso en el que informaron a su Presidente estatal el resultado para realizar dicho nombramiento. **(N, 4A)**



SE ALISTA MILITANCIA DEL PRD RUMBO A CONGRESO

Por Redacción

Miembros del Partido de la Revolución Democrática (PRD) recibieron capacitación durante el encuentro estatal rumbo al XIV Congreso Nacional del PRD, en el salón *Venustiano Carranza* de la Legislatura de Querétaro. La delegada de la Comisión Nacional Organizadora de este congreso, Rubí Uvalle, recogió opiniones de representantes populares y ex candidatos sobre el futuro y dirección a seguir del PRD en Querétaro. **(EUQ)**

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN ELEVAR TABLAS CATASTRALES

Por Linda Sepúlveda

Las casas y predios de los municipios de Querétaro, Amealco, Cadereyta, Colón, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, El Marqués, Pedro Escobedo, Peñamiller, San Joaquín, San Juan del Río, Tequisquiapan y Tolimán valdrán más. El presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, Braulio Guerra Urbiola, informó que sólo los municipios de Corregidora, Huimilpan, Ezequiel Montes, Pinal de Amoles y Arroyo Seco no sufrirán incrementos en sus tablas de valores catastrales. **(EUQ, 1A)**

CONDENAN ACTOS DE VIOLENCIA EN QUERÉTARO

Por Linda Sepúlveda

El diputado local y presidente de la comisión de Seguridad y Protección Civil, Juan Guevara Moreno, descartó que en Querétaro se viva un clima de inseguridad. Luego del enfrentamiento entre policías y secuestradores que se dio el pasado martes, el funcionario informó que se debe tener en cuenta la cercanía de Querétaro con otras entidades que viven un clima de inseguridad pero destacó que no existe ningún peligro en el estado. “Hay datos de que sigue arribando mucha gente, entonces tenemos que seguir trabajando con lo más importante que es la seguridad pública. Descarto (que Querétaro se pueda convertir en un foco rojo en materia de seguridad) y lo que yo veo es que hay una actuación pronta, inmediata y coordinada de las autoridades de seguridad pública”, expresó el priísta. **(EUQ)**

PODER EJECUTIVO

IMPULSARÁN BIOTECNOLOGÍA

Por Edith Parra

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) construirá un parque biotecnológico, en el que se invertirán 51 millones de pesos. Con esta obra busca convertirse en un enlace entre el sector privado y la academia para fomentar la competitividad, innovación y desarrollo de nuevos empleos en ese sector del estado, apoyados por el recientemente constituido clúster de biotecnología. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, detalló que la inversión del parque es de 51 millones de pesos, de los cuales, alrededor de 15 fueron aportados por la Secretaría de Economía y más de 35 por la UAQ, contando con el apoyo del Poder Ejecutivo estatal y empresarios del sector biotecnológico de la entidad. **(EUQ, 1A)**

PROPICIARÁN CONSUMO MODERADO DE ALCOHOL

Por Lorena Sandoval

Se llevó a cabo el lanzamiento de la campaña “Actuando mejor, una ciudad en cambio”, que tiene por objetivo sensibilizar a la población sobre el consumo de bebidas alcohólicas. El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Adolfo Vega Montoto, dio a conocer que a la fecha se han registrado 7 mil 502 accidentes en las vialidades estatales, en estos accidentes se vieron involucrados 244 personas con aliento alcohólico. Estos percances dejaron 991 lesionados y 30 personas fallecidas. **(EUQ)**



CREAN EN FINANZAS UNIDAD ANTILAVADO

Por Alejandro Caballero

El secretario de Finanzas en el municipio de Querétaro José Antonio Ávila Arbizu indicó que hasta el momento se tiene cerca de 20 mil ciudadanos que no han cumplido con el pago de su predial y que no han regularizado esta situación ante la autoridad municipal. Ávila Arbizu también explicó que de estas 20 mil cartas que enviaron para que se pudiera regularizar la situación de los contribuyentes han recibido respuesta de aproximadamente 7 mil de ellos a través principalmente del programa comunitario De Puerta en Puerta, en el cual la ciudadanía llega y pregunta sobre cómo le puede hacer para ponerse al día o bien pagan en ese momento regularizando así sus predios. **(PA, 1A)**

MUNICIPIOS DEL ESTADO

ALTO ÍNDICE DE VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Martha Romero

De acuerdo con el Instituto Municipal de la Mujer (IMM), 30 de las 84 comunidades sanjuanenses han sido detectadas como las que registran mayor índice de violencia, que principalmente va dirigida hacia mujeres adultas y a jovencitas víctimas de maltratos en los noviazgos. La presidenta del IMM, Enriqueta Hernández Alegría, aseguró que es el entorno social de estas comunidades el que desencadena las conductas agresivas en la población; estas localidades además, padecen el incremento de consumo de alcohol, lo que a la vez detona la violencia entre sus pobladores. **(EUQ, 1A)**

LAMENTA FPM DECLARACIONES DE ÉRICK JUÁREZ

Por Jaquelin Hernández

Luego de que el dirigente del PAN en el municipio de San Juan del Río, Érick Juárez Luna, señalara que las declaraciones que emitió el edil sanjuanense respecto a la denuncia en contra del ex alcalde Jorge Rivadeneyra fué para desviar la atención para no conocer las irregularidades de Gustavo Nieto Chávez, Fabián Pineda Morales reaccionó. El alcalde sanjuanense manifestó que son lamentables las afirmaciones del dirigente local del blanquiazul, y dijo que los procedimientos no se efectuaron en su administración. **(PA, 10A)**

PONE PAN ULTIMÁTUM A PINEDA PARA QUE DÉ A CONOCER IRREGULARIDADES DE LA ADMINISTRACIÓN DE GUSTAVO NIETO

Por Jaquelin Hernández

El dirigente del PAN en San Juan del Río, Érick Juárez Luna, exigió al presidente municipal Fabián Pineda Morales un emplazamiento para que dé a conocer y aclare los procesos y procedimientos de la administración de Gustavo Nieto Chávez, toda vez que la administración del ex presidente municipal Jorge Rivadeneyra han sido aclarados. En ese sentido, el dirigente local señaló que las declaraciones que ha realizado el alcalde, Fabián Pineda, sobre las notificaciones a ex funcionarios panistas son para desviar la atención de las fuertes irregularidades de la administración de Nieto. **(PA, 10A)**

NO MÁS VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Heidy Wagner

La regidora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Cándida Acosta Pérez exhortó ayer al gobierno federal, estatal y municipal, para que a través del impulso de políticas públicas se ponga fin a la pandemia de violencia en contra de las mujeres porque "sólo entonces viviremos en un mundo más justo, pacífico y equitativo". Durante la celebración del Día Internacional de la Mujer, afirmó, que les corresponde a los gobiernos en sus diferentes niveles atender de manera inmediata la problemática y dar una solución pronta para que todas las mujeres tengan oportunidades que les permita enfrentar con igualdad la vida. **(DQ p. 10)**



INFORMACIÓN GENERAL

ESTADO DESPUNTA AFIRMA EL IMCO

Por José Manuel Arteaga

El gobierno de Querétaro se ubicó entre los primeros cinco lugares en competitividad, informó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). La entidad que tiene un PIN per cápita de 89 mil 227 pesos se ubicó en el quinto sitio, por debajo del DF, Nuevo León, Baja California Sur y Coahuila. "Querétaro ocupa el tercer lugar a nivel nacional con menor percepción de inseguridad, la población mayor de 18 años que dice sentirse más insegura es de 37%; la media nacional es de 60%", informó. . **(EUQ, 1A)**

INICIA CEIG PROCESO CONTRA EX FUNCIONARIOS

Por Martha Romero

La Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) inició 17 procedimientos en contra de ex funcionarios de las pasadas administraciones por incumplimiento a la ley de información gubernamental, informó el titular del área, Javier Rascado Pérez; quien dijo que la mayoría de los procedimientos son en contra de ex servidores de la demarcación Pedro Escobedo. Luego de acudir a San Juan del Río a promover las jornadas para el cumplimiento de acceso a la ley de información gubernamental, Rascado Pérez dijo que estos 17 procedimientos han sido iniciados en estos últimos meses del año, aunque se guardó el nombre de los sujetos involucrados, pues se trata de información reservada. **(EUQ)**

QUE SON MÁS DESAPARECIDAS

Por Redacción

La red de organizaciones civiles con perspectiva de género por la igualdad entre hombres y mujeres, denunció que en el mes de octubre del presente año. Diez adolescentes fueron reportados como desaparecidas, sus edades oscilan entre 13 y 17 años; dos más por lo que ve al mes de noviembre y tres entre julio y agosto; es decir, 15 en tan solo cinco meses. Además según sus reportes se suman 7 mujeres jóvenes cuyas edades van de los 18 a 23 años de edad, quienes también reportaron sus familiares como desaparecidas; "aunque la Procuraduría las califica como extraviadas". **(DQ p. 4)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- CUENTOS. Cuando el respetable esperaba que por fin corriera sangre en Corregidora con la llegada de la taaan anunciada demanda de Antonio Zapata contra su antecesor priísta Carmelo Mendieta, resulta que es el propio alcalde panista el que ha desinflado tales expectativas. ¿Quién lo entiende? Primero pregonó que metería a la cárcel a Mendieta (hasta "pillo" le dijo en ABC DIARIO), luego este lunes que habría denuncia penal y por último, sólo un día después de su ufanada promesa, la matiza con una aclaración de que está integrando el expediente para, probablemente, actuar por la vía fiscal. ¡Qué aburrido...! Esto ya huele a arreglo. CHUPASANGRES. Donde sí está por volar pelo es en El Marqués, pues las cuentas que le dejaron a Enrique Vega están muy, muy mal hechas. Esos "Chiquidráculas" que le chuparon la sangre al municipio saben la gravedad del tema y ahora andan buscando ayuda y comprensión. Tienen "¡mellooo... muuucho meeelloooo!". **(DQ p. 1)**

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- El reciente caso de secuestro y homicidio resuelto por la Procuraduría de Justicia en el Estado, en coordinación con las policías Estatal y Municipal, pone al descubierto una compleja red de vendedores de drogas emancipados a otro tipo de negocios ilícitos. Este tipo de "vendedores" no existirían, sin que un número importante de queretanos demandaran estos productos, obviamente la cantidad de droga decomisada tenía un destino y existen



clientes que todos los días requieren a sus "dealers" el producto para continuar con el vicio. A los presuntos delinquentes detenidos en la semana les fueron decomisados en diversas acciones importantes cantidades de droga, armas y vehículos, llama la atención en las últimas detenciones en Querétaro la participación de mujeres en los actos delictivos ¿Cuál es el grado de participación?. En el asunto de "Candiles" era una mujer la que presuntamente lideraba la banda. Las autoridades han dado a conocer que según las investigaciones, la banda detenida el miércoles es la responsable del secuestro y homicidio de un joven en Lomas de Casa Blanca; Jonathan Fernando Medina Uribe, alias "El Chupón", cuyo cuerpo fue hallado envuelto en una cobija, en las inmediaciones de la colonia mencionada, había sido secuestrado por la banda y hace casi un año él había sido detenido por la Policía Municipal en la esquina de la calle 25 junto a otras personas y fueron en su momento puestos a disposición del Ministerio Público por el delito de portación de arma prohibida, una pistola .38 Súper abastecida con cartuchos. El joven secuestrado era relacionado con actividades ilícitas en la zona y se cree que los secuestradores de esta forma comenzaron a disputar territorio. Los presuntos responsables de las recientes acciones provienen de otros estados de la República y entre sus actividades también estaba el reclutar a queretanos interesados en delinquir. La persona oriunda del estado de Hidalgo, Ramón Juárez Hernández, que murió en el enfrentamiento entre secuestradores y elementos de la Dirección de Investigación del Delito (DID), era el líder del grupo delincuencia que pretendían tomar el control de Lomas de Casa Blanca en cuanto a venta de drogas se refiere. Muchos se quejan y rasgan las vestiduras por la presencia de delinquentes y más si son detenidos por las autoridades; poco muy poco mencionan la cantidad de compradores de sustancias ilícitas que alimentan un mercado voraz que pretende ser controlado, sobre todo en sus extraordinarias utilidades financieras. DE REBOTE El problema para los menores de edad que dañaron el patrimonio de Los Arcos de Querétaro no termina. Seguirán las investigaciones y ya fueron citados por las autoridades nuevamente. adanolverar@yahoo.com.mx@aolvera (DQ p. 1)

ASTERISCOS*

ESTRELLADO.- Al Presidente Municipal de Corregidora, el panista Antonio Zapata Guerrero, las cosas parecen estarle saliendo mucho mejor de lo planeado. **NUEVOS RUMORES.-** Sin liderazgo al interior del Partido Acción Nacional como para considerarse "cabeza de grupo", pero considerado uno de los hombres de mayor fijación en sus objetivos, desde finales de septiembre ha empezado a trazarse un nuevo rumbo. **SOMBRA, NADA MÁS.-** Muchos creen que los candidatos panistas a la Gubernatura son, en ese orden: Francisco Domínguez Servién; sin embargo el nombre de Toño Zapata aparece cada día con más frecuencia en las mesas albiazules. (AM p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOYOLA VERA EN LA SIERRA. Este domingo en Peñamiller, en plena Sierra de Querétaro, ahora pintada de rojo bandera, homenajearán a un viejo revolucionario de época: GENARO HERNÁNDEZ que fue alcalde de ese municipio y de Tolimán. Tendrán un invitado especial: ROBERTO LOYOLA VERA, presidente de Querétaro, que recuperó la capital tras 15 años en poder del Partido Acción Nacional. Agua de la Sierra y sombra de piedra. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Nos cayó el diablo: Sabino Personaje. Se ha puesto, diría Sabina, la piel de todos los hombres que nunca será: Malcom contra los eunucos, el Padre Gallo, El Extensionista, el Papá de Tencha la del Ocho o, el papel de su consagración, El Señor Corregidor, pero la noche del miércoles fue simple y sencillamente él, Paco Rabell, el primer actor de Querétaro. Paco en el papel de Paco. Dueño de la escena, al frente de La Familia de El Corral de Comedias, ofreció una función especial a PLAZA DE ARMAS, con el programa ofrecido en Almagro, España, el teatro más antiguo del mundo. Él, Anita su esposa, Luis y Eduardo el de la barba indescrutable, sus hijos, y hasta los nietos, actuaron para nuestra casa en un feliz paralelismo de empresas familiares. Tres generaciones aquí, cuatro allá, haciendo el oficio. Ellos el teatro, nosotros la vida. Y aún tengo miedo, confesó Paco, después de 52 años interpretando el papel principal de la Farsa y Justicia del Señor Corregidor. Primero con los Cómicos de la Legua, que él fundó, y ahora con todos los Rabell. Teatro, queso y vino rojo (¿qué, hay de otro?, preguntó alguna vez el general De Gaulle) hicieron la noche de las familias. Tengo miedo, confié Rabell. Es que en todas las obras, menos en esta, el peso está repartido. Aquí el Corregidor tiene toda la obra. Lo mismo cuando exalta el genio del hombre, para el cual está reservado -dice- la alta cocina, que al reprobar a Blas, el



VIERNES 23 DE NOVIEMBRE DE 2012

maldito posadero, su cómplice, con aquel “¡ah!, bestia del Apocalipsis, ahora sí no te salvas”. Recordó Paco y mostró aquella primera plana de la sección Escenario de El Sol de México, dirigido hace una década por el ahora director general de El Periódico de Querétaro, anunciando la gira española de La Familia: Teatro local de talla internacional. Luego los abrazos. El cariño de más de 40 años. Se dice fácil, pero como repitió Paco Rabell durante tantas funciones: Aquí ilustre senado, termina el teatro. Y comienza la vida. **-OÍDO EN EL 1810-** Entre mujeres. Así se llama el programa que, encabezado por Lucy Huber de Loyola, arranca hoy en El Tepetate. Labor social, de a de veras. **-¡PREEEPAREN!**- Verdes. El comandante de la XVII Zona Militar, general de brigada DEM Ángel Prior Valencia, presentará hoy a los medios los resultados de algunos de los programas a su cargo: el Plan DN III, Ley Federal de Armas de Fuego, Derechos Humanos, Canje de Armas, Denuncia Ciudadana y Sistema Educativo Militar. Ahí estaremos. **-¡AAAPUNTEN!**- Endiablados. Después de seis años de ausencia, regresa hoy al periodismo escrito uno de los reporteros decanos, Alejandro Guillén, mejor conocido como “El Diablo”, pluma política del Diario de Querétaro. Ahora de PLAZA DE ARMAS. Encuéntralo este viernes en la Zona VIP. Y mañana en otras secciones. Arderemos todos. **-¡FUEGO!**- Primicia. En el marco de los primeros 100 días de gobierno del presidente municipal de Querétaro se levantará la bandera blanca del piso firme en la Delegación ¡Centro Histórico! ¿Cómo? Así como lo oyó. Y asómbrese, la delegación Cayetano Rubio es, hasta hoy, la de mayor cobertura. Diría un amigo, la realidad es otra cosa. Somos nada. **(PA, 2A)**

NOTAS PRINCIPALES

VUELO LOS ÁNGELES-QUERÉTARO EN 2013

Por Carolina Sánchez

El secretario de Desarrollo Sustentable, Gregorio Peláez Velázquez, informó que la empresa Volaris analiza abrir dos nuevas rutas hacia Estados Unidos, entre ellas la ciudad de Los Ángeles, en la costa sur de California. Además, esta misma aerolínea aumentará sus frecuencias para los destinos de Tijuana y Cancún, pasando de dos a siete vuelos semanales. “Las empresas que ya están en la entidad como Volaris están estudiando otros destinos (de vuelo), tuvimos acercamiento con los empresarios y ellos están interesados en generar una ruta entre Querétaro y Estados Unidos, hay dos o tres alternativas, diferentes a la de San Antonio, por ahí mencionaban Los Ángeles, todavía no es un hecho pero nos da gusto que vean en Querétaro potencial para poder abrir otros destinos”. Con la apertura de nuevas rutas aéreas, el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) pudiera llegar al medio millón de pasajeros en 2013. “En término de pasajeros, este año, ha crecido muchísimo, tenemos expectativas de que en un año o año y medio podamos incrementar a cerca de 500 mil pasajeros en el año, lo cual sería un récord en el Aeropuerto y lo colocaría en los primeros niveles en territorio nacional en cuanto a ocupación”. En lo que respecta a Interjet, que arranca operaciones en el AIQ en 2013, Peláez Velázquez explicó que la empresa no ha reportado los alcances totales de inversión. **(PA, principal)**

EL BUEN FIN ARRASA CON EXPECTATIVAS

Por Norma Ayala

El Buen Fin dejó una derrama económica en el estado de 800 millones de pesos, tan sólo en la zona que comprende los municipios de Corregidora, El Marqués, Querétaro y parte de San Juan del Río. De acuerdo al presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Querétaro, Roberto Ruiz Hernández, representó 50% más de lo que se tenía estimado recaudar por este programa, cuya cifra era de 400 millones de pesos. Los establecimientos más beneficiados fueron las zapaterías, electrodomésticos, muebles y ropa, quienes ofrecieron ofertas de 12 meses sin intereses. De esta estadística se desprende que la tarjeta de crédito fue la forma que más utilizaron los ciudadanos para pagar sus compras. “En la zona conurbada que es donde se tiene 80% de la población en el estado, fueron quienes tuvieron una respuesta extraordinaria, aunado a que tuvimos el tiempo de preparar estos días con los proveedores, que la cadena de suministro tuvo tiempo de capacitarse, tener los productos que iban a ofrecer con tiempo y generar descuentos, fue una cadena que ayudó a que este buen fin tuviera la respuesta que tuvo”, señaló Ruiz Hernández. **(EUQ, principal)**



MÁS INVESTIGACIÓN

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Roviroso encabezó en el Salón Gobernadores de la Casa de la Corregidora, la presentación del Parque Biotecnológico de la UAQ que con una inversión de 51 mdp de la Federación, Estado y UAQ, permitirá avanzar en materias que son factor de cambio, de competitividad y de crecimiento económico. Subrayó que la biotecnología es una de las materias que nos permite avanzar en la ruta de ser más competitivos, pues tenemos recursos finitos, pero la biotecnología, las ideas y la creatividad del ser humano son completamente materias infinitas. **(N, principal)**

CARMELO NO PAGÓ A LA UAQ

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- La administración de Carmelo Mendieta no cumplió con el pago de la atención médica que reciben los trabajadores del municipio de Corregidora por parte de la Clínica Santa Bárbara de la Universidad Autónoma de Querétaro, dejando una deuda de más de 4 millones de pesos. En entrevista, el rector Gilberto Herrera Ruiz dijo que por ese recurso faltante no se han podido realizar obras de remodelación que estaban programadas en esa clínica que atiende, a través de un convenio, a los burócratas de esa demarcación. "Se van a hacer remodelaciones y mejoras, ahorita tenemos un problema de deuda con el municipio de Corregidora, pero ya hemos hablado con ellos. Tenemos un problema de deuda con Corregidora, pero ya hemos hablado con ellos, se va a resolver ese problema y con ese recurso vamos a mejorar las instalaciones de Santa Bárbara y también de Santa Rosa Jáuregui Gilberto Herrera Ruiz Rector de la UAQ, se va a resolver ese problema y con ese recurso vamos a mejorar las instalaciones de Santa Bárbara y también de Santa Rosa Jáuregui", dijo. El rector recordó que la administración anterior no pagó la atención médica que se les brindó a los trabajadores del municipio, "son varios meses de no pago que suman más de 4 millones de pesos". Sobre la propuesta de contar con un hospital universitario, como lo prometió en la campaña electoral en busca de la rectoría, Herrera Ruiz dijo que espera la pronta construcción de un nuevo Hospital General en Querétaro, para que el actual sea donado a la UAQ. Se ha retrasado el asunto, explicó, por la necesidad que se tuvo de construir primero el Hospital de San Juan del Río por parte de gobierno del Estado, esperamos entonces la aprobación de más recursos por parte de la federación al gobierno estatal pero es algo que no está en nuestras manos; en su momento requeriría de la aprobación del Congreso y del gobernador. Comentó que construir un hospital de cero implica una inversión de unos 800 millones de pesos, "recurso que no tiene la universidad". **(DQ principal)**

DAN A UAQ PARQUE DE BIOTECNOLOGÍA

Por Liliana Gutiérrez

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) facilitará parte de sus instalaciones en el campus Cerro de la Campanas para la instalación de un "Parque Biotecnológico", que será la sede del cluster del ramo que impulsa el Poder Ejecutivo Estatal. Durante la presentación del proyecto el Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, informó que requerirá una inversión de 51 millones de pesos. El Parque Biotecnológico permitirá que los proyectos de innovación y desarrollo puedan generarse dentro de las instalaciones del mismo, a través de laboratorios y plantas piloto operados por investigadores y estudiantes. El edificio contará con paneles solares, generadores de corriente eléctrica, un sistema de enfriamiento de aire por tiro natural y, además, de una azotea verde, en un terreno de mil metros cuadrados, con cuatro niveles superiores y dos en el sótano para estacionamiento. La construcción iniciará durante enero de 2013. **(AM principal)**

ASUME EJÉRCITO PATRULLAJE

Por Alan Contreras

Ante la presencia de hechos delictivos en algunas colonias de la zona conurbada, como Santa Rosa Jáuregui y Pie de Gallo, la autoridad estatal solicitó la participación del ejército mexicano para que colabore en los operativos de seguridad que desarrollan las corporaciones policíacas estatal y municipal, en estos lugares. El gobernador del estado, José Calzada Roviroso, dio a conocer que las autoridades de seguridad refuerzan la seguridad en el municipio de Corregidora, con patrullajes y operativos para detener a personas que cometen delitos, sobre todo pandillas y riñas. El mandatario estatal dijo que ha dado indicaciones a las corporaciones policíacas de que continúen con los operativos de Santa Rosa Jáuregui, donde dijo que se han presentado en mayor medida riñas. **(C p.1)**



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 23 DE NOVIEMBRE DE 2012

| FUENTES | | |
|--------------------------------|-----------------------------------|-------------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| DIARIOS NACIONALES | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| J: LA JORNADA | SITIOS WEB | EE: EL ECONOMISTA |
| R: REFORMA | CI: CÓDICE INFORMATIVO | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| EU: EL UNIVERSAL WEB | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |

Defiende Consejero la Educación Cívica

La educación cívica debe ser impartida en instituciones educativas para ir construyendo ciudadanía y que la población se involucre de manera directa en los asuntos públicos, expuso el Consejero Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Alfredo Flores Ríos, en el marco del Congreso Nacional de Cultura Política, Participación Ciudadana y Educación Cívica 2012, celebrado en Toluca, Estado de México.

Durante su ponencia "Construcción de Ciudadanía a través de la Educación Cívica", el Consejero Electoral señaló que es necesario que los ciudadanos conozcan la forma en la que pueden participar, y los recursos con los que cuentan para tal efecto.

Ante sus homólogos de otras entidades del país, convocados por el Instituto Electoral del Estado de México, Flores Ríos señaló que la educación cívica debe procurar la generación de actitudes en donde se practiquen valores democráticos.

Además de que la formación cívica en la educación básica, se encamine al logro de las competencias, que permitan a los alumnos tomar decisiones, elegir de entre sus opciones a la mejor, encarar conflictos y participar en asuntos colectivos.

Por su parte, el encargado del despacho de la Coordinación de Asesores de los Consejeros Electorales del IEQ, Nahum Hernández Bolaños, resaltó que con el fin de promover y fomentar la participación ciudadana en las urnas de forma razonada y comprometida, el organismo electoral creó el Programa Educar para Votar 2012.

Lo anterior fue comentado al presentar la ponencia "La experiencia del Instituto Electoral de Querétaro en torno al Programa Educar para Votar 2012".

El funcionario electoral señaló que aún cuando Querétaro es una de las entidades con mayor participación y afluencia de votantes a nivel nacional, se buscó con este programa disminuir el abstencionismo que aún existe, partiendo de un análisis de las principales causas que generan este fenómeno.